

蕨 広報WARABI 1

2015/平成27年
わらび・764

- 平成27年1月1日発行 / 発行所・蕨市役所
- <http://www.city.warabi.saitama.jp/>
- 蕨市の面積 5.10km²
- 12月1日現在人口：72,321人 前月比 +16人
男 36,714人 女 35,607人
世帯数：35,981
人口密度：14,180人/km²



ほっぺとどっちが柔らかい？ つきたてのお餅でみんな笑顔

12月12日、さつき保育園でお餅つきが開かれました。新年の幸せを願って元気にきねを振ったのは、くま組(5歳児)の27人です。お餅が「びよ〜ん」と伸びる様子に驚きながら、この日ついたのは計5疋。みんな、つきたてのおいしいお餅にほっぺが落ちそうでした。

～今月の特集～

- 新春座談会
- 第69回成年式

わ
WARABI

平成27年 新春座談会



AKB48
松井 咲子



蕨市長
頼高 英雄



蕨市議会議長
比企 孝司

平成27年。新しい年を迎えました。今月の特集「平成27年 新春座談会」では、昨年の出来事を振り返りながら、今年1年の市政や今後のまちづくりをどのように進めていくのか、また、蕨の魅力などについて、頼高英雄蕨市長と比企孝司蕨市議会議長、そして、蕨市出身でアイドルグループ・AKB48の一員である松井咲子さんの3人が語り合いました。

**将来ビジョンがスタートし
市政を着実に推進した26年**

一同 新年明けましておめでとう
ございます。

市長 3年前でしたが、松井さんが市民会館で行ったピアノコンサート、すばらしかったです。ホールが満員となり、大盛況でした。議長 たいへん評判が良かったと、皆さんからお聞きしています。

松井 ありがとうございます。蕨で大好きなピアノを演奏することができてとても嬉しかったです。市長 ピアノの腕まえはテレビでも披露されていますね。更に昨年はAKB48の一員として、また、ソロとしても活躍していました。

～将来ビジョン・まちの将来像～

安心とにぎわい

みんなにあたたかい

日本一のコンパクトシティ蕨

頼高 英雄 蕨市長 × 比企 孝司 蕨市議会議員 × 松井 咲子 さん

松井 AKB48では、国立競技場で開催したコンサートが印象に残っています。ソロでも地元埼玉のラジオ局NACK5でレギュラー番組を開始でき、充実した1年でした。お二人はどんな年でしたか。

議長 議会改革推進特別委員会での調査・研究を行い、議会基本条例の制定に向けた取り組みを前進させることができました。また、蕨のまちを更に良くしようと、議員が一人となり、条例制定などを行政に働きかけることができた年でした。

松井 市長さんはいかがでしたか。

市長 昨年も市民の皆さんと一緒に汗を流しながら、市政を着実に推進することができた1年でした。防災対策では学校体育館の耐震化と大規模改修が完了し、2月末で学校耐震化率が100%となりました。また、わらび公園地下に水害対策のための雨水調整池が完成し、4月には明るく開放的な公園としてリニューアルオープンしました。

松井 耐震化が進むのは心強いですよね。体育館は大規模改修も行われ、私の母校の中央東小や一中もきれいになったそうですね。

議長 体育館は災害時に地域の避難所にもなるので、耐震化に加え、トイレなども整備されて良かったです。今後も更に災害に強いまちづくりへの取り組みが重要です。



蕨の魅力や今後のまちづくりについて語り合う3人



Sakiko Matsui



Hideo Yoritaka



Koji Hiki

市長 そのとおりですね。更に4月には蕨市の新たな長期計画「コンパクトシティ蕨」将来ビジョンがスタートし、まちの将来像「安心とにぎわい みんなにわたたかい 日本一のコンパクトシティ蕨」の実現に向けて、各種施策を推進することができました。

松井 新しいビジョンの第一歩が順調にスタートしたんですね。

市長 はい。先ほどお話しした施策のほか、安全安心の分野では、住宅耐震化への支援を拡充するとともに、更なる交通安全対策の推進に向けて、自転車安全利用条例を制定することができました。

議長 条例の制定キャンペーンでは、多くの交通関係団体のかたたちが啓発活動を行っていました。

市長 これを機に地域ぐるみの活動を更に進め、自転車事故を減らしていきます。にぎわいや教育・子育ての分野では、わらびらんどサイダーの商品化をはじめ、商工会議所と連携した伝統織物・双子織のPRなど蕨ブランド育成への取り組みや商店街の街路灯LED化の促進、また、学校土曜塾を全7小学校で開講したほか、認可保育園3園の27年開設が決定しました。

松井 わらびらんどがサイダーになるのは楽しみです。完成したら、ぜひ、飲んでみたいです。

日本一のコンパクトシティ 蕨



蕨の更なる発展に向け、今年も全力を尽くします

よりたか ひでお
蕨市長 頼高 英雄
北町在住・51歳

まちを愛する市民の思いが 蕨の更なる発展の原動力に

市長 松井さんは仕事で全国を回られていると思いますが、そうしたなかで、あらためてふるさと蕨の良さを感じることはありますか。
松井 はい。安心できてどこか懐かしさを感じられる、蕨が大好きです。特に中山道の街並みや和樂備神社、南町の桜並木の雰囲気が入っています。そうした歴史的背景がある一方で、都心にも近く便利なので住みやすいですね。
市長 ありがとうございます。
議長 中山道といえば、昨年も宿場まつりが盛大に開催され、市内

外から多くの人たちが訪れました。
松井 私も子どもの頃、友達と出かけて、楽しんでいましたよ。

市長 宿場まつりでは、毎年、ミス織姫や宿場小町の皆さんとパレードしますが、彼女たちのような若い世代からも、ふるさと蕨を大切に、何か協力したい、との思いが強く感じられ、とても嬉しく思います。蕨の良さは、お祭りなどイベントが多く、市民の皆さんが、一緒にまちを盛り上げていこうと頑張ってくれているところですね。
松井 おおせいの人で、一つの目標に向かって取り組んでいくと、連帯感が生まれ、いい方向に進んでいくと思います。私たちもレッ

平成26年 市政ベスト10

1	「コンパクトシティ蕨」将来ビジョンがスタート	4月
2	小・中学校の耐震補強工事が完了し、学校耐震化率100%に	2月
3	待機児童の解消に向け、27年に新たな認可保育園が3園開設へ	9月
4	県内2市目となる自転車安全利用条例を施行	12月
5	北町地区雨水調整池が完成し、わらび公園がリニューアルオープン	4月
6	学校施設に続き、保育園と公民館、市民体育館の耐震化促進	1月
7	わらび学校土曜塾が全7小学校で開講	4月
8	住宅の耐震化促進に向け、木造住宅の耐震診断の補助率引き上げと新たにマンションなど共同住宅を対象にした補助制度を創設	4月
9	蕨の伝統織物「双子織」のゆるキャラ「ふたコ」が誕生、蕨ブランドの育成へ	11月
10	コミュニティバス・ぷらっとわらび乗客200万人達成	12月

スンヤリハールサルで協力しながら苦労を重ねた分、満足のいくストーリーとなり、喜びもメンバーどうしで共有することができました。
議長 AKB48の皆さんの結束力はすごいですね。

市長 松井さんの今のお話は、まちづくりにも共通していると思います。日頃から住民どうしが触れ合いを深めていると、コミュニティが育まれるとともに、まちへの愛着も深まっています。

松井 お互いの顔が見えるつきあいができますよね。蕨に住んでいる皆さんは、まちに愛着を持っているかたが多いのでしょうかね。

市長 はい。最新の市民意識調査でも、「まちへの愛着」がここ5年で最も高い72・4%でした。
議長 嬉しいことです。このよう

な結果は、市内5地区で行われている活発な市民活動を通して育まれているのでしょう。

市長 まさに市民の皆さんのまちを愛する心が蕨の発展の原動力になっています。先ほどから話題にあがっているように、蕨は歴史、文化、コミュニティの豊かさ、利便性の高さの両面をあわせ持っています。将来ビジョンでは、こうした強みを最大限に活かし、日本一住みやすいまちにしていこうと、さまざまな事業を展開しています。
松井 市内外を問わず、もともと多くの人に蕨の良さを知っていただき、誰からも愛されるまちになれば嬉しいですね。私も少しでもお役に立てるよう、これからは蕨について発信していきたいです。
市長 ぜひ、お願いします。

協働で進める

協働で進める全国に誇れる 日本一コンパクトシティ 蕨

議長 ところで松井さんは、今も蕨の友人と交流がありますか。

松井 忙しくて会えていないので、今年こそはぜひ、集まりたいです。

市長 地元の友人はいいですよ。すぐに当時の雰囲気に戻れますし、そこから新たな交流も広がります。

議長 今年の一つの目標になりますね。お仕事ではいかがですか。

松井 MCのアシスタントやラジオに加え、もっとロケに行く回数を増やしていきたいです。また、今年も埼玉で仕事をする機会が多いと思うので、蕨を含め、地元を更にPRできるように頑張っていきます。

市長 松井さんが一中生たちへ、「人生に無駄なことは一つもない」というメッセージを送ったPTA広報を以前拝見しましたが、そのとおりだと思います。いろいろなことに挑戦していただきたいと思います。

議長 活動の幅が広がり、ますますのご活躍を期待しています。

松井 お二人はいかがですか。

議長 大詰めを迎えている議会基本条例の制定に向けた取り組みを着実に進めていくとともに、議会のインターネット中継の実施など、より開かれた議会に向けた取り組みを全議員で推進していきます。

また、蕨を更に良いまちにしておくため、勉強会などを通して、議員自身も自己研鑽けんさんに励んでいきます。

松井 インターネットで見ることができると、より身近に感じられる



安心でき懐かしさを感じられる蕨が大好きです

Profile

まつい さきこ
松井 咲子さん

24歳。中央東小・第一中学校卒。AKB48チームAの一員。平成24年にはピアノソロアルバム『呼吸するピアノ』でソロデビューを果たし、初登場オリコンベスト10に入る。現在は、AKB48の活動に加え、ソロとしてもテレビやラジオなどのレギュラー番組を持ち、幅広い分野で活躍中



より開かれた議会に向け、取り組みを進めます

蕨市議会議長 **比企 孝司**

塚越在住・62歳

ますね。市長さんはいかがですか。

市長 将来ビジョンの更なる推進に向け、安全安心の分野では、学校、保育園に引き続き、公民館や市民体育館の耐震化を進めるとともに、災害時に自力で避難できない人たちを支援する体制を整えるなど、「自助・共助・公助の連携による防災都市づくり」を進めます。

議長 コミュニティが豊かな蕨の特長を生かしていきたいものです。

市長 にぎわいの分野では、中心市街地活性化基本計画の認定を受け、商店街のイベント支援や駅前再開発の推進を図るとともに、音楽によるまちづくりを進めます。

松井 蕨には多くの音楽家のかたがいて、活動も盛んですよね。

市長 そうですね。みんなにあたたかいまちづくりでは、民間との

協働による特別養護老人ホームや市有地を活用した障害者グループホームが今春開設するほか、新たに3つの認可保育園が開園する予定です。また、条例が施行される歯科口腔の健康づくりや各種検診の充実など、健康密度も日本一のまちを目指していきます。

議長 地域ぐるみで健康づくりを進めていきましょう。

市長 そして、協働によるまちづくりを更に推進し、全国に誇れる日本一のコンパクトシティ蕨の実現に向け全力を尽くします。また、松井さんの話にありましたが、より多くの人から愛されるまちになるよう、魅力を発信していきます。

松井 ぜひ、頑張ってください。

一同 今年1年、皆さんにとって、良い1年でありませうように。



写真右上から縦に

- 柚木 香澄さん (実行委員長)
- 石原 優生さん (副実行委員長)
- 川島 由衣さん (副実行委員長)
- 鈴木 寿理さん (司会)
- 山本 眞愛さん (司会)
- 堀部 航平さん (青年の主張)
- 坂本 裕希さん (青年の主張)
- 山崎 亮汰さん (20歳の誓い)
- 奈良岡 美彩さん (20歳の誓い)
- 畑中 瑞貴さん (会場係)
- 平見 昌玄さん (会場係)

私たちがつくる成年式 記憶に残る門出に

今月12日、「第69回成年式」が市民会館で開かれます。ここ6、7分では蕨の成年式の由来や今年の式典の内容、実行委員の抱負などについてご紹介します。

今年で69回目を迎える蕨の成年式が初めて行われたのは、終戦翌年の昭和21年のことでした。国全体が敗戦の虚脱感で覆われ、若者たちも明日への希望を見いだせないなか、「未来を担う青年たちに奮起してもらおう」と、蕨町青年団が青年祭を企画。その最初のプログラムが「成年式」でした。式典では、約100人の若者が町長や来賓からの激励を受け、それに誓いの言葉で応えました。全国に先駆けて行われた成年式には、県や国からも大きな関心が寄せられ、昭和23年には「成人の日」が制定され、各地でも新成人の門出を祝うようになりました(7ページ左下参照)。

成人式のルーツがここ蕨に



昨年の成年式の様子

～実行委員のお二人に
お話を伺いました～

Q. 今年はどんな式典に？

一生に一度だけのかげがえのない行事なので、私たちらしい、20歳になった喜びを感じられる式典にしたいですね。



実行委員長
柚木 香澄さん

Q. 実行委員会の雰囲気は？



副実行委員長
石原 優生さん

石原 昨年の11月に初めて集まったときは、みんな探り探りで、緊張した様子が隠せていなかったですね。でも、会議やリハーサルを重ねるうちに、だんだんと打ち解けていきました。今では、実行委員長の柚木さんを中心に、式典が無事執り行えるように、団結して準備に取り組んでいます。

Q. 20歳を迎えて思うことは何ですか？

柚木 今まで育ててくれた親に感謝の言葉を伝えたいです。次は、私が恩返しをする番だと思っています。現在、美術大学でヒーリングアートを学んでいるので、将来は、見る人に元気や笑顔の輪を広げられる作品を創れるようになりたいです。

石原 パティシエとして既に働いているのですが、20歳を迎えたのを機に、自分を見つめ直して、後輩たちのお手本となる社会人を目指したいですね。また、将来的にお店を支えられる、一人前の職人になれるように努力を重ねます。



▲▶リハーサルや打ち合わせを行う
実行委員の皆さん



自らの手で有意義な式典を

今月12日、市民会館で開催される「第69回成年式」では、男性331人、女性341人の計672人（昨年12月18日現在）の皆さんが、大人への仲間入りをします。

その代表として、成年式の企画・運営を担当するのが、市内3中学校の卒業生である11人の成年式実行委員の皆さんです。一生の思い出に残る式典にしようと、昨年11月から準備を進めてきました。

式典では、実行委員の皆さんが、新成人としての決意や抱負を披露する「青年の主張」や「20歳の誓

い」を、心をこめて発表します。また、愛する蕨への思いをこめて、実行委員が蕨男声合唱団の皆さんと「蕨市歌」を斉唱するほか、同合唱団が蕨フィルハーモニックウインズの演奏に歌声を乗せて、新成人を祝福します。そのほか、中学校時代にお世話になった恩師をお招きし、皆さんへの激励の言葉をいただく予定です。

式典終了後には、蕨市青少年団体の皆さんによる「20歳のつどい」が市民会館と中央公民館で行われます。福引コーナーやお茶会などが行われますので、旧友との再会をゆつくりとお楽しみください。

一生に一度しかないこの行事は、新成人の皆さんにとって大きな節目となることでしょう。実行委員をはじめ、参加者全員が一丸となって式典をつくり上げ、有意義な一日にしてください。そして、大きな希望を胸に抱き、未来へと羽ばたいていく皆さんにとって、その門出にふさわしい、笑顔あふれる成年式にしてほしいと思います。

案内状のない人は連絡を

「成年式のご案内」が届いていない人や、蕨市出身で市外在住の出席希望者は、市役所3階生涯学習スポーツ課（☎433・7729）へご連絡ください。

～蕨の成年式の歴史～

成年式は、終戦翌年の昭和21年11月22日から3日間行われた青年祭の一企画として催されました。会場となった蕨第一国民学校（現・北小学校）には、国民服やもんぺ姿などの若者約100人が訪れ、町長や来賓の激励に誓いの言葉で応えました。また、式典後には芸能大会や文化展覧会などが行われたり、甘酒がふるまわれたりと、娯楽や物資も乏しいなか、沈んだ青年たちの心に再び明かりをともしきっかけとなりました。現在では、一般的に「成人式」の名称が広まっていますが、蕨市では今も「成年式」の名を残し、新成人の門出をお祝いしています。



振り込め詐欺



Q & A

レポート そこが知りたい

<105>

振り込め詐欺にご注意を その電話、少しおかしくありませんか？

あらゆる手口で現金をだまし取るうとする振り込め詐欺が、全国的に多発しています。その被害総額は過去最悪にのぼるペースです。そこで今月は、その発生状況や対応方法などについて、蕨警察署生活安全課の小神英明課長にお話を伺いました。



蕨警察署生活安全課
こがみ 英明 課長

Q 最近の手口には、どんな傾向が見られるのでしょうか。

Q 蕨警察署管内(蕨・戸田市内)の発生状況を教えてください。

A 全国的な傾向と同様に、10月末現在29件と前年同期期に比べ、10件増えています。そのうち28件が肉親を装いお金をだまし取るオレオレ詐欺、1件が不当な料金を請求する架空請求詐欺です。被害総額は約1億円で1000万円を超えている事案も発生しています。

Q 最近の手口には、どんな傾向が見られるのでしょうか。

A これまでは、ATM(現金自動預け払い機)で振り込ませるものが多数でしたが、最近は、犯人に直接手渡しさせるケースも増えていきます。また、警察の目を避けるため、自宅から遠方に誘導しながら受け渡しを行うなど、手口がより巧妙になっています。

Q 特にどんな電話に注意が必要ですか。

A 「携帯電話の番号が変わった」、「風邪を引いて、喉が変だ」、

Q 不審な電話を受けた場合、どうすればいいですか。

A 「すぐにお金が必要だ」といった話をしてきたら、詐欺の可能性を疑ってください。日頃からチェックシート(左囲み)を電話の脇に置いておくのも効果的です。

Q 不審な電話を受けた場合、どうすればいいですか。

A まずは慌てないことです。例えば、息子を名乗る人物から、携帯電話が変わったと言われた場合、元の番号に電話して確認するなど、落ち着いた対応を心がけましょう。不審な電話が掛かってきたら、すぐに警察に相談してください。

振り込め詐欺撃退チェックシート

チェックに一つでも当てはまれば元の携帯電話番号に確認!

息子?孫?警察官?電話でこんなこと言われませんでしたか?

- 携帯電話の番号が変わった。他人(会社・友人)の携帯電話を借りている。
- 風邪を引いた。喉が変だ。病院で治療中だ。
- 会社のお金を使い込んだ。会社を首になるかもしれない。
- 交際相手を妊娠させた。示談金が必要だ。
- 株やFXの投資で失敗した。信販会社に借金がある。
- 電車やバスの中に小切手や現金が入ったかばんを忘れた。
- 税務署の書類を書き間違えた。脱税と疑われている。
- お金をすぐに振り込んでくれ。
- お金を代わりに者(会社の上司など)が取りに行く。
- あなたの口座情報(個人情報)が漏れています。キャッシュカードを預かります。

元の携帯電話()-()-()に確認!

蕨警察署 048-444-0110 または 110番!

確認・相談する前に、現金を振り込まない! 渡さない!



新聞各紙も現状を報道

Q 警察や行政では、どんな対策を取っていますか。

A 捜査の強化や啓発活動のほか、市の防災行政無線での注意喚起、金融機関で多額の引き出しをしている人への声掛けなどを行っています。こうした水際対策により被害総額と同程度の詐取が未然に防がれています。それでも振り込め詐欺の被害は絶えません。繰り返しになりますが、

①電話を受けても慌てない ②お金はすぐに振り込まない、渡さない ③本人に会って、または元の番号に電話を掛けて事実を確認する ④家族や警察に相談する、この4つを守って、被害に遭わないよう気をつけましょう。

詳細||蕨警察署生活安全課(☎444・01110)

情報ダイヤル

掲載は無料。申し込みは秘書広報課(☎433・7703)へ。

〔譲ります〕

▼振袖 Mサイズ 新品同様 価格応相談 紫色に鶴の絵入坂上・☎090・95488・2524

〔見に来ませんか〕

▼子どもミュージカルライブ 新春公演♪20周年記念公演♪ 18日 1回目♪午後1時 2回目♪午後3時半 東公民館 入田・☎446・1605

〔仲間になりませんか〕

▼ねこのみみ(市民交流談話) 月1回木曜日 正午市内500円 入田・☎432・8501

▼和楽備ラジオ体操練の会 月・水・金曜日 午前6時15分 火・木曜日(男性のみ) 午前7時 城址公園 入田・☎090・3131・9399

▼合気道無為会 月・木曜日 午後7時 市民体育館 第二中学校 月1000円 入田・☎441・1072

▼蕨北町サッカースポーツ少年団 土・日曜日・祝日 北小学校 月1500円 2000円(未就学児は年間1000円) 年中・小学生 入田・☎090・4948・5936

▼蕨塚越サッカースポーツ少年団 土・日曜日・祝日 東小学校 塚越小学校 月2000円 小学生 練習は3時間 程度 入田・☎441・8583

→から5時までを予定しています 面会を希望されるかたは秘書広報課(☎433・7701)までお問い合わせください

4月開設に向け整備が進む 障害者グループホーム

市では、今年度からスタートした「コンパクトシティ蕨」将来ビジョンや、これまでの市の最上位計画であった「第4次総合振興計画」(平成16～25年度)などに基づいて、さまざまな施策に取り組んでいます。

その一つが、障害者グループホームの整備です。錦町3丁目の市有地(老人アパート松原荘跡地)を活用し、整備及び運営を行う事業者を公募したところ、市内で宅配事業などを手がけている「特定非営利活動法人障害者の自立を考えるあしたの会」から応募があり、審査の結果、同法人を事業者として選定しました。

施設の名称は、「紙ふうせん」に決定し、現在、4月の開設に向けた整備が進められています(概要は下囲み)。

また、こうした障害者福祉施策の推進を図っている現行の計画が、今年度末で終了することから、現在、新たな「蕨市障害者計画」、「第4期蕨市障害福祉計画」について、市民参加で計画づくりに取り組んでいます。市では今後も、皆さんにとって、あたたかいまちづくりを進めていきます。

詳細 = 福祉総務課(☎433・7754)

紙ふうせん(錦町3-1)の概要

施設内容 = 入居者用居室6部屋、ショートステイ用居室2部屋 木造2階建て **入居開始** = 4月 **対象** = 共同生活を希望する知的障害のある女性 **申し込み** = 2月27日までにあしたの会(中央7-21-8 らくらく内 ☎431・8815)



まちの話題

NP O法人ふうせん主催の「楽しく子育て!笑(び)ってフェスタ」が12月7日、中央公民館で開かれました。ワークショップや情報・体験コーナーなど盛りだくさんの催しが行われ、親子連れを中心に591人が来場。子育てへの知識と関心を深める一日となりました。

12月7日、東公民館で「むしばんコンサート」が開かれました。手作りの蒸しパンをいただきながら、朗読や音楽を鑑賞する同コンサート。訪れた270人は、朗読ボランティアサークル「山びこ」による語りやヴァイオリンとチェロの演奏などに終始魅了されました。

12月14日、第一中学校と大荒田ランニングコース周辺を会場に「蕨市民ロードレース大会」が開かれました。参加者は小学生から壮年までの計637人。声援が飛び交うなか、性別や学年別、親子の部など13種目に分かれ、それぞれ2〜5キロのコースを力走しました。

地域の外国人と市民との交流会「第7回みんなの広場」が、12月14日、中央公民館で開かれました。各国の踊りが披露されたほか、レクリエーションゲームなどが催され、訪れた13か国、129人の皆さんは、お互いの文化に触れながら、楽しいひとときを過ごしました。

衆議院選挙の投開票が12月14日に行われ、小選挙区埼玉15区(蕨市、戸田市、さいたま市桜・南区)は田中良生氏が9万8287票で当選を果たしました。比例北関東ブロック(埼玉、茨城、栃木、群馬)の4県は自民8、民主4、維新3、公明3、共産2の各党議席が決まりました。

笑ってフェスタが開催



朗読と音楽で観客魅了



健脚競うマラソン大会



踊りで楽しむ国際交流



衆院選の投開票を実施



- ▼南囲碁クラブ 火曜日 午前9時半 南公民館 無料入井上・☎442・0259
- ▼英書を読む会 金曜日 午前10時 中央公民館 月500円入住谷・☎432・4165
- ▼北町アートアトリエ(工作) 幼児 月曜日 午前11時 市内 1回800円 小学生 月金曜日 午後4時半 北町公民館 月3800円入大矢・☎090・9952・7658
- (参加しませんが)
- ▼蕨市南剣道クラブ 無料体験 土曜日 午後6時 南小学校 小学生 防具は同クラブで用意入沼野井・☎442・1787
- ▼日帰り倶楽部 まるごと 雑司が谷巡り 2月14日 1500円入岩本・☎090・3431・4295
- ▼江戸あるき 荏原七分の五七福神めぐり 10日・15日・17日 日から選択 午前9時 蕨駅改札口集合700円入富山・☎090・2764・1342
- ▼Yキッズダンス(無料体験) 6日・13日・20日・27日 4歳〜小学2年生 午後5時 小学3年生以上 午後6時 文化ホールくるる入谷内・☎090・2492・3967
- ▼セピアのダンスパーティー 13日 午後1時15分 文化ホールくるる 600円入菊池・☎080・8896・2975
- ▼ダンスパーティー 14日 22日・28日 午後1時 文化ホールくるる 499円入犬塚・☎41・7373

来月からスタート 公共スポーツ施設の インターネット予約

皆さんの健康づくりなどの場として、ご利用いただいている市内の公共スポーツ施設。利用者の利便性を高めようと、来月1日から一部施設のインターネット予約を開始します。そこで今回は主な変更点や事前登録の方法などについて、ご紹介します。



インターネットで施設の利用が簡単に

親と子の ニュースの 小窓

施設の予約が24時間・365日可能に

お母さん 今日もテニスの練習楽しかったわ。

ワラビ そういえば、来月からコートの予約方法が変わるんだっただね。

お母さん 先月号の『広報』に載っていたわね。今後のために、市役所に聞きに行ってみよう。

職員 こんにちは。

お母さん 公共スポーツ施設の予約方法が変更になるそうですね。

職員 来月からパソコンや携帯電話などを使って、いつでも、施設の予約や抽選の申し込み、空き状況の確認ができる予約システムがスタートします。

今月10日と18日に利用者説明会を開催

ワラビ 予約システムはどうしたら使えるの？

職員 事前の利用者登録が必要ですよ。8日以降に市ホームページ上で、住所、氏名などの必要事項を登録後、本人確認ができる物の写しを生涯学習スポーツ課まで、ご提出ください（郵送可）。

ワラビ なんだ、簡単！

お母さん 今までの受け付けは市役所の窓口だけだったので、わざわざ足を運ばなくてもよいのね。

職員 はい。インターネットを使える環境がない人は、生涯学習スポーツ課と東公民館に設置するタッチパネル式の専用端末をご利用ください。

ワラビ 対象はこの施設かな？

職員 富士見公園内野球場、富士見第2公園内庭球場、塚越公園内野球場、錦町スポーツ広場の4施設が対象となっています。

職員 登録内容が確認できしだい、利用者IDを発行しますので忘れずに保管してください。

お母さん 分かりました。利用の流れについて教えてくださいいただけますか。

職員 今後は、利用月の2か月前から予約の申し込みが可能となります（下囲み）。予約が重複した場合は、システム上で自動的に抽選を行い、結果をお知らせします。

ワラビ 便利だね。

職員 その後、利用許可書と納付書を郵送しますので、料金を金融機関でお支払いください。

お母さん でも、ちゃんと操作できるかしら。

職員 予約システムは、どなたでも簡単に使用していただけよう、少ない

い操作で手続きができるので、ご安心ください。

ワラビ よかった。

職員 10日と18日（午前10時・中央公民館）に利用者説明会を開催します。ぜひご参加ください。なお、利用方法などについては、市ホームページなどでもお知らせします。

ワラビ 確認してみようね。

詳細は生涯学習スポーツ課（☎433・7730）

公共スポーツ施設予約システムについて

【利用時間】

- ・インターネット（パソコン、携帯電話）：24時間365日（保守等による中断あり）
- ・利用者用PC端末：午前10時～午後5時15分
設置場所は市役所3階生涯学習スポーツ課、東公民館

【対象施設】

- ・富士見公園内野球場
- ・富士見第2公園内庭球場
- ・塚越公園内野球場
- ・錦町スポーツ広場（空き状況照会のみ）

【利用方法の流れ】・・・事前の利用者登録が必要です

- ①抽選申込（市民） → 利用月の2か月前の1日～14日
例）4月分の抽選 → 2月1日～14日
- ②抽選日（市民） → 利用月の2か月前の15日
- ③抽選結果確認（市民） → 利用月の2か月前の16日～20日
- ④落選者優先予約（市民） → 利用月の2か月前の21日～月末
- ⑤空き施設予約 → 利用月の1か月前～利用日の3日前

【利用者登録】

予約システムに登録後、本人確認ができる物（運転免許証、保険証等）の写しを生涯学習スポーツ課へ提出（持参・郵送）してください。
※パソコンがない場合などは、申請書の提出による登録も可。



祝!!乗客200万人達成



平成14年3月の運行開始以来、駅や買い物、病院などへの交通手段として親しまれているコミュニティバス・ぷらっとわらびが、12月17日、乗客数200万人を達成しました。

200万人目となった

のがみ あいこ
野上 愛子さん・あさひちゃん
(南町2丁目)

子どもと出かけるときに乗ることが多いです。車窓から景色を眺めるのも楽しいですし、車体が低く、乗り降りしやすいので助かります。これからも便利なぷらっとわらびを家族で利用したいですね。

現在、蕨駅西口を起点に3ルート(東・西・南)を運行し、1日約550人、年間約20万人が利用しています。高齢者の移動や外出などを支援しようとして、24年9月から75歳以上の無料化(無料パスの申請は市役所安全安心推進課へ)を始めたこともあり、乗客数が伸び、100万人(21年5月)の達成よりも早いペースです。ぷらっとわらびの愛称には、誰でも気軽に「ぷらっと」乗ってもらいたいとの思いがこめられています。市内を循環し、計71か所に停車するバスで皆さんもこの冬、まちの新しい発見を試してみませんか。問い合わせ 同課 (☎433・7755)



迷子のお友達は学校の人気者

子どもクラブ

東小学校

11月上旬、東小学校に一羽の小鳥が迷い込み、昇降口の木のの上に止まっているのを児童が発見。すると、ちよこんと肩に乗ってきたそうです。体長約10センチ、黄色い顔に緑色の体の正体はセキセイインコでした。学校便りで飼い主を探しましたが現れず、先月から飼育委員18人が世話をすることに。名前を付けてあげようと全校児童に募集をしたところ、「キイチちゃん」に決定。「人なつっこくて、とてもかわい」と、すっかり人気者です。おうちに帰れるのを願いつつ、小さなお友達に優しく接しています。

わが家のアイドル



ゆきちゃん
(2歳)

ただし 正さん
あかねさんの
長女
中央5丁目

-513-

「優しくて甘えん坊な友希は、パパが大好き。夫が帰宅すると、いつしよにお風呂に入り、歌を披露するのを楽しみにしています。毎晩、かわいらしい歌声が家中に響く、わが家恒例のコンサートのおかげか、最近、おしゃべりが上手になってきました。どこで覚えたのか、ふとしたひょうしに、「だいしゅきよ」と、小さな手で抱きしめてくれることもあるんですよ。そんな優しい友希は、私たちの優しいたいせつな宝物です」と、母親のあかねさん。

未病

近年、予防医学への関心が高まり「未病」という言葉を耳にする機会も増えてきました。そもそも「未病」とは、200

かるた DE ヘルスケア



蕨市立病院
柴田 優子 医師

0年も前の中国の医学書の中で「病気に向かう状態」とされ、この未病期を察し治すことが医療人としての聖人と記されています。現代の解釈では「自覚症状があっても検査で異常の無い状態」、「自覚症状が無くても検査で異常のある状態」の両方を指します。当院の健康増進外来では、この未病期を見つけて、お一人ずついっしょに対策しております。

柴田医師の健康増進外来は木曜日午後。詳細は市立病院ホームページでご確認を



作品に囲まれながら作業に当たる中里さん

輝いています

建築板金工

ひと

なか ざと かず お
中里 一夫 さん

学び続ける「現代の名工」

伝

統工芸や工業技術から美容、料理まで、あらゆる分野のなかから、卓越した技能を持つ人物に贈られる称号「現代の名工」。今年度、県内で受賞した二人のうちの一人が、建築板金工の中里一夫さん（69歳・錦町4丁目）です。50年以上にわたって板金の世界に身を置いてきた中里さんのこれまでの歩みと重なるのが、座右の銘でもある「一生勉強 一生青春」という言葉です。16歳で戸田市の職人に弟子入りすると、その10年後、結婚を機に蔵市内で独立しました。大黒柱として必死に働きたがら、銅板を金づちでたたいて意図した形状にする鍛金という技法を習得。更に50

歳を過ぎてからは、工具で削って模様を施す彫金にも独学で取り組むようになりました。これらの技法は装飾物などを作り上げ、寺社に取り付ける自らの仕事だけでなく、技術を磨くために挑戦していた創作活動にも生かされるように。その匠の技により、1枚の銅板で、細部までこだわり抜いた生き物や花、立体的な七福神などを表現する中里さんの作品の数々は、例年、彩の国技能競技大会で最優秀賞や県知事賞などを受賞しています。このように、優れた技能を持つ一方、後進の育成にも力を入れて中里さん。平成4年から蔵戸田建設高等職業訓練校の指導員として延べ100人以上に技術を教えているほか、建築板金技能士会会長としても講習会の実施に積極的です。また、宿場まつりや県内の小学校の授業で銅板を使った体験教室を行うなど、ものづくりの楽しさやたいせつさを地域に広げています。こうした実績が評価され、11月10日に現代の名工として、厚生労働大臣から表彰を受けました。「その名に恥じないよう一生勉強ですね」と笑う中里さんにとって、青春を駆け巡る日々はまだ続きます。

紹介します！ 皆さんの市民活動

メッセージ



おおつぼ みちこ 代表
大坪 美智子

心合わせベルを振れば
つながる触れ合いの輪

「野ばら」は、平成11年に結成された音楽サークルです。私たちが使っているミュージックベルという楽器は、楽譜が読めなくても、みんなで曲に合わせてベルを振ればすてきなメロディを奏でることが出来ます。その反面、通常一人では演奏できないことも特徴といえるため、会員11人で「心を一つに」をコンセプトに仲よく活動しています。練習は月3回（第1・3・4火

キラリ!! みんなの力

～ミュージックベル 野ばら～



東公民館での演奏を終えて（12月9日）

曜日午前10時）、東公民館で行い、例年、その成果をわらび春のコンサートや生涯学習フェスティバルで発表しています。また、ボランティアで、年に5回程度高齢者や子どもたちの前でも演奏を披露しています。こうした場は、私たちにあって多くの人と交流を深める楽しい機会です。ベルの音がクリスマスに合っているのか、12月は中央東小の放課後子ども教室や東公民館の子育てサロンに呼んでいただくなど、とても充実していました。このように、仲よく楽しく活動してみませんか。いっしょに演奏してみませんか。大坪（☎442・5225）まで、ご連絡ください。

このコラムでは、わらびネットワークステーション（☎445・7256）の市民活動登録団体を紹介しています。